
髙井 啓輔 先生（（株）ベネッセコーポレーション 北陸支社）の話を聞きました 

進路講話（１～３学年） 

 

７月２日（木）７限３学年、３日（金）３限１学年・４限２学年の進路講話が行われました。「希望進路の実現に向けて」の

テーマで講話され、各学年で取り組むべきことをわかりやすく話していただきました。 

 

《生徒の感想》 

 

１学年 

・受験で合格する人のほとんどは基礎固めをしっかりしてから、受

験に挑んでいると思いました。これから基礎固めをしっかりするこ

とと、予習→授業→復習のサイクルを確立させていこうと思いま

す。また、今までは苦手教科は避けてきましたが、苦手教科こそ力

を入れて勉強することが大切だとわかったので、これからは苦手

教科の勉強も頑張りたいです。 

 

・人はその日覚えたことを次の日には７４％も忘れるということが

印象に残っています。今までは予習はしっかりとできていましたが、復習があまりできていませんでした。今後は復習

にもっと重点をおこうと思います。講話では模試をどうやったら有効的に活用できるかもよくわかった。 

 

・入試で出題される問題は教科書の内容がほとんどだということが分かりました。スタサポの結果から、自分の勉強

方法では学習したことがあまり身についていないことが分かったので、勉強方法を見直し、国公立大学に合格できる

ように勉強時間を増やしたいです。 

 

・私は高校受験の時に比べるととても勉強時間が減りました。やらなければならないのは分かっていても、なかなか出

来ていません。この講話を聞いて、自分の勉強に対する姿勢を見直し、もっと学習していきたいと思いました。 

 

２学年 

・一度覚えたとしても次の日には７４％忘れると聞いて、ただの作業で

はなく自分で考えて学習することが大切だと分かりました。私は

PDCA サイクルを実践したいと思いました。これは目標設定・受験・自

己採点・復習の繰り返しで、勉強に限らず仕事などでも利用できるこ

とです。将来に向けての練習だと思って取り組んでいきたいです。 

 

・私が印象に残ったことは、今から勉強することで９０％の確率で大学

受験に合格できるということです。まだ受験勉強をしなくても良いと思

っていたので、今回知れて良かったです。私はまず一年生の内容の

基礎をしっかり出来るようになろうと思いました。私は自分を追い込むことがすごく苦手なので、少しずつ自分を追い

込むことができるよう夏休み頃には受験勉強を始めていこうと思いました。 



・自分に合った偏差値の学校を志望していた人よりも、より高い偏差値の学校を志望していた人のほうが、学力が上

がっているデータを見て、勉強を頑張ろうと思いました。私はまず毎日勉強する習慣を身につけたいです。休みの日

に時間がある時は長時間勉強することにも取り組んでみたいです。一回理解して終わるのではなく、繰り返してより理

解できるようにしたいと思いました。 

 

・成績が伸びるまでには長い時間がかかることや、大学入試の失敗理由は「苦手科目をそのままにしておいた」が一

番多いというアンケートの結果が参考になりました。志望校の情報を詳しく知り、模試を通して今の自分の力を把握す

ること、模試でわかった自分の苦手な分野をそのままにせず克服すること、休日もメリハリをつけて時間を上手に使い、

諦めずにコツコツ積み重ねることを今後実践していきたいです。 

 

３学年 

・あまり点数が上がらずに悩んでいたけど、１点あたりの人

数が多いので、１点上がるだけでも大きな一歩になると思

いました。逆に１点下がるだけでも大きな差になるので、一

喜一憂せずに勉強に取り組みたいです。１２月から大きく

伸びると聞いて最後までしっかり頑張りたいし、他の人た

ちも伸びるので気を抜かないようにしたいと思いました。 

 

・新型コロナウイルスの影響で様々なことが大急ぎで動い

ているので、勉強をよりハイペースかつ内容を濃くしてい

かなければいけないと思いました。私はかなり高い目標に

していて、マナビジョンの志望校判定でとてもショックを受けましたが、講話で言われたとおりに志望校の情報入手、

問題の解き直しと理解を確実にやっていきたいです。 

 

・講話を聞いて、私は目標点数を高く設定しようと思いました。私は今までどうせ取れないからと低めに目標を設定し

ていました。特に理系の科目は平均点よりも大分低い点数を書いていたので、これから見直そうと思います。また、一

日は短いので、学習時間と睡眠時間をしっかりと確保できるように細かく計画を立てて、バランス良く勉強をしていこう

と思いました。 

 

・安易に科目を絞ると成績が下がる可能性が高くなるので、全体的に勉強することが大切だということが参考になりま

した。目標と戦略をちゃんと決め、計画を立て、チェックすることによって成績も徐々に上がると感じました。改めて模

試を大事にしたいと思い、また模試の結果をよく確認し、これからの計画を立てていきたいです。さらに、苦手教科で

はなく苦手分野に目をつけて、同じ問題集を繰り返し取り組むことで学習した内容を定着させていきたいと思いました。

勉強の時間を固定できていないので、計画表を作り、毎日チェックする習慣をつけたいです。 


